

# Visita de las reliquias de Santa Teresa del Niño Jesús a la archidiócesis de Valladolid

31 de octubre de 2003

---

## 1. Antecedentes

Santa Teresa del Niño Jesús, también conocida como santa Teresa de Lisieux, nacida María Francisca Teresa Martin Guerin (Aleçon, Francia, 1873 - Lisieux, Francia, 1897), fue una carmelita que, frente a la mentalidad temerosa y de mortificación de su época, basó su intensa espiritualidad en el amor y la confianza optimista en Dios; tuvo que superar numerosas dificultades y enfermedades, y murió de tuberculosis con sólo 24 años. Es universalmente conocida y venerada, muy citada en los documentos pontificios contemporáneos y estudiada por importantes filósofos y teólogos; sus escritos constituyen una doctrina de vida y espiritual que suponen un regreso al Evangelio, de cuya proclamación Teresita fue una testigo viviente. Destaca entre ellos su autobiografía póstuma "Historia de un alma", traducida a más de 60 idiomas. Fue proclamada santa en 1925, patrona de las Misiones en 1927 y Doctora de la Iglesia el 19-10-1997.

En 1994, algunas diócesis francesas solicitaron rendir culto a las reliquias de la santa, y de esa forma se inició un recorrido durante el cual están siendo homenajeadas por multitudes de fieles en países muy diversos de todos los continentes. Los restos mortales de la santa están custodiados en una preciosa arca realizada en Brasil, colocada sobre una plataforma de madera y protegida por una cubierta de metacrilato.

A petición de los monasterios de Carmelitas Descalzas, la Conferencia Episcopal Española solicitó al obispo de Bayeux-Lisieux que las reliquias visitaran España, lo cual ha llevado finalmente a que se realice este recorrido por 51 diócesis de nuestro país (más de 150 localidades) desde el 4-9-2003 hasta el 22-12-2003. La visita va acompañada de actos culturales y religiosos y coincide con un congreso internacional sobre la santa en Roma y con el estreno el día de su fiesta (1 de octubre) de una (enlace (enlace))película sobre su vida.

## 2. Actos en la archidiócesis

Las reliquias de santa Teresa del Niño Jesús han pasado por nuestra archidiócesis en dos momentos diferentes de su recorrido por España. En ambos casos se han celebrado charlas, retiros y otros actos preparatorios en Valladolid y en Medina del Campo en los días previos a su llegada. El calendario de actos durante la estancia de las reliquias ha sido el siguiente:

### *En Tordesillas*

17-9, 18:00: Llegada de las reliquias, procedentes de Toro (Zamora), con rezo de una oración en el Monasterio Cristo Rey de las MM. Carmelitas Descalzas, y salida hacia Valladolid.

### *En Valladolid*

17-9, 19:30: Acogida de las reliquias por el Arzobispo en la S. I. Catedral.

17-9, 20:00: Misa solemne con participación de los fieles de toda la diócesis.

17-9, 21:30: Traslado en procesión popular hasta el Monasterio Concepción del Carmen de las MM. Carmelitas Descalzas en el barrio de la Rondilla, donde pudieron ser veneradas durante la noche y mañana por los fieles.

17-9, 22:30: Vigilia vocacional para jóvenes.

18-9, 8:30: Laudes y Eucaristía.

18-9, 9:00: Traslado de las reliquias al templo de San Benito, de los PP. Carmelitas Descalzos.

18-9, 10:30: Encuentro de religiosos y contemplativas titulado "La vida consagrada a la luz de santa Teresa del Niño Jesús", a cargo del P. Román Llamas, O.C.D.

18-9, 13:00: Eucaristía.

18-9, 15:00: Despedida de las reliquias, que salen hacia Palencia.

*En Medina del Campo*

26-10, 15:00: Llegada a la Plaza de la iglesia de los PP. Carmelitas Descalzos, donde fueron recibidas por el Arzobispo y el Alcalde.

26-10, 15:00: Encuentros de oración.

26-10, 18:30: Procesión de las reliquias hasta el Monasterio San José de las MM. Carmelitas Descalzas.

26-10, 19:30: Eucaristía presidida por el Arzobispo.

26-10, 22:30: Vigilia de oración con los jóvenes, y veneración durante la noche.

27-10, 7:00: Eucaristía de Acción de Gracias.

27-10, 8:00: Despedida de las reliquias.

Las reliquias fueron acogidas en medio de un notable fervor popular, recibiendo una lluvia de pétalos, en recuerdo de la promesa hecha por la santa. Su paso ha constituido un signo de esperanza para nuestro tiempo, y una forma de reconocer la imagen de Cristo en quien la hizo vida, silenciosamente, desde su convento.